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Лк.23:38-43 «И была над Ним надпись, 

написанная словами греческими, римскими 

и еврейскими: Сей есть Царь Иудейский. 39 

Один из повешенных злодеев злословил Его 

и говорил: если Ты Христос, спаси Себя и 

нас. 40 Другой же, напротив, унимал его и 

говорил: или ты не боишься Бога, когда и 

сам осужден на то же? 41 и мы 

[осуждены] справедливо, потому что 

достойное по делам нашим приняли, а Он ничего худого не сделал. 42 И сказал Иисусу: 

помяни меня, Господи, когда приидешь в Царствие Твое! 43 И сказал ему Иисус: истинно 

говорю тебе, ныне же будешь со Мною в раю». 

Уроки из Лк.23:38-43: 

1. Важно дорожить временем и не упустить свой шанс. Говоря о Господе Иисусе с 

человеком, еще не уверовавшим, особенно пожилым, так часто слышишь слова: «Моя 

жизнь уже прошла, вот молодое поколение – им бы». В преклонных годах, конечно, все 

по-другому. Жизнь приходит к закату. Мы видим пример разбойника, который, уже 

будучи распятым, обращается к Иисусу. Многое для него уже было поздно, но покаяться 

пред Господом не поздно. Даже на смертном одре кто-то совершает свою молитву 

покаяния и получает спасение. 

Кто-то говорит, что еще молод, надо заниматься другими делами. Не стоит рассчитывать, 

что ты еще успеешь покаяться где-то ближе к старости и у тебя много времени. История 

спасения человека в последние минуты жизни на страницах Библии только одна. Это не 

норма жизни, это исключение. Вопрос твоих отношений с Богом и твоего спасения 

никогда не может быть слишком ранним. Никогда не рано покаяться пред Богом. 

По обеим сторонам от Иисуса были распяты два разбойника, возможность покаяться и 

получить спасение была у обоих. Если бы второй разбойник воззвал к Иисусу, то и он был 

бы спасен. Но только один воспользовался этой возможностью. Может быть, кто-то 

подумает, что он хватался за соломинку. Но когда Иисус, даже распятый, рядом с тобой – 

это не соломинка, это твердыня твоей жизни. Дорожи временем. 

2. Страдания не всегда ведут к покаянию. Оба разбойника страдали, будучи уже 

распятыми на кресте, оба были в агонии. Но один злословил Иисуса, проклинал имя 

Господне, считая, что с ним обошлись несправедливо и приговор слишком жесток для 

него. Когда люди проходят испытания, даже смертельные, далеко не всегда они 

обращаются к Богу. Чаще это слова раздражения и гнева, отчаяния.  

Каким был покаявшийся разбойник? 

- Имел страх Божий.  Он унимал второго: «Или ты не боишься Бога?» 

- Признал себя виновным. Он осознавал свою вину. Соглашается, что заслужил 

свое наказание. 

- Верит, что Иисус Христос ничего плохого не сделал и предан на распятие 

незаслуженно. Он признал Христа Царем: «помяни меня, Господи, когда приидешь в 



Царствие Твое!» (Лк.23:42). Он просит, не молчит, как бы ни было тяжело распятому на 

кресте.  

Он не слышал проповеди Христа, не видел Его чудес и знамений, но пережил встречу с 

Ним, будучи распятым на кресте. 

3. Понимание сути спасения может быть разным. Суть Божьего спасения не 

настолько поверхностна, как представляют люди. Мы сегодня верим, что этот разбойник 

получил спасение.  

Бог выводит, поставляет ноги на твердом основании. Многие люди спасение видят только 

в сугубо земных вещах и благословенной, успешной жизни на земле.  

Разбойник был на кресте, он страдал. Слова Христа: «…ныне же будешь со Мною в раю» 

(Лк.23:42) были для него как бальзам на душу, но они растянулись на несколько часов. 

Иисус не дал никаких пояснений. Далее разбойник видел агонию Христа, потом три часа 

был мрак над землей. Он видел, как Христос умер на кресте, он пережил своего Спасителя 

на несколько часов. О чем он мог думать в это время? Иисус умер на кресте, а 

разбойникам по обычаю того времени были перебиты голени, чтобы ускорить смерть и 

сократить муки. 

Как вел себя Христос, уже будучи распятым на кресте? 

1. Не пренебрег нуждой разбойника, Сам находясь в страдании. Иисус говорил с ним, 

не отмахнулся, хотя в таких муках было очень сложно даже дышать. 

2. Не возмутился. Ему Самому было тяжело, но Он участвовал в судьбе людей. Ведь Он 

пришел, чтобы взыскать и спасти погибшее. Иисус дал покаявшемуся разбойнику 

конкретное слово: «Ныне же будешь со Мною в раю». Христос понял суть его нужды.  

У каждого понимание рая разное. Библия дает нам описание того, как там будет. Но если 

там нет Иисуса, это не рай. Без Бога рая нет. При всей красоте того бытия самое главное, 

величественное и славное – это Его присутствие.  

Храма в новом Иерусалиме нет, потому что Бог Вседержитель и Агнец – храм его. 

Престол Бога и Агнца посреди этого города. Самое великое и славное, что там мы увидим 

Самого Господа. Бог говорит: «Ты будешь жить вечно». Мы не просто будем в раю, но 

будем с Ним в раю! 


